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Somos la primera operadora que obtiene una calificación que vale la pena: Alejandro 
Aguilar 

 
 

Extracto de la entrevista con Alejandro Aguilar Ceballos, él es el director general de la 
Operadora de Fondos Banorte Ixe, en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto 

Aguilar en Radio Red.  
 
 
ALBERTO AGUILAR: Vamos a platicar esta noche con Alejandro Aguilar Ceballos, él es el 
director general de la Operadora de Fondos Banorte Ixe, que es la cuarta operadora más 
grande de nuestro país. Y bueno, vamos a platicar con él porque ahora se supo que Fitch le 
asignó a esta firma la calificación de altos estándares como administrador de activos y vamos a 
platicar con Alejandro Aguilar acerca de esto y otros temas relacionados con el tema de los 
fondos de inversión. Alejandro, muy buenas noches, gracias por la oportunidad. 
 
ALEJANDRO AGUILAR: Buenas noches Alberto, gracias a ti por invitarnos a tu programa.  
 
ALBERTO AGUILAR: ¿Qué significa esta calificación de Altos Estándares que les de la 
calificadora Fitch? 
 
ALEJANDRO AGUILAR: La calificación que hoy nos asigna Fitch como Altos Estándares como 
administrador de activos representa en opinión de Fitch que nuestro marco operativo y toda 
nuestra plataforma de inversión son fuertes en relación con otros inversionistas institucionales 
en México, lo cual certifica todo nuestro proceso de inversión a la luz de los estándares 
internacionales y locales.  
 
ALBERTO AGUILAR: ¿Y de qué forma ayuda a ustedes y a la clientela el que finalmente Fitch 
certifique los estándares que ustedes están utilizando para realizar las inversiones de la 
clientela? 
 
ALEJANDRO AGUILAR: En término generales yo lo partiría en dos. Desde un punto de vista del 
lado de los inversionistas, esta calificación es un indicador que permite a los inversionistas 
contar con un análisis independiente de todos la plataforma de inversión y de operación de la 
operadora de fondos en relación de los estándares de otros inversionistas institucionales en 
nuestro país, lo cual consideramos que contribuirá a garantizar que los procesos de inversión 
de la operadora se adhieren o se acercan a los estándares de los mejores asset management o 
administradores de activos del mundo.  Y creo que va a ser un indicador importante cuando 
elijan la institución a la cual confiarán la administración de su patrimonio.  
 
Y por otro lado internamente el contar con un análisis integral, independiente de nuestras 
fortalezas así como de nuestras áreas de oportunidad, claramente nos servirá de guía para 
adaptar nuestros procesos a esas mejores prácticas internacionales, lo cual nos acercará a 
nuestra misión que es convertirnos en la mejor operadora de fondos de nuestro país.  
 



ALBERTO AGUILAR: Entiendo que esta es la primera operadora de fondos que recibe una 
calificación de esta naturaleza por una calificadora mexicana ¿verdad? 
 
ALEJANDRO AGUILAR: Así es Alberto, la obtención de esta calificación fue promovida por 
nosotros, básicamente invitamos a Fitch a que se metiera, si me permites la expresión, hasta la 
cocina, y le tomara una radiografía completa a todo el proceso y en función de eso lo 
contrastara contra los mejores estándares o las mejores prácticas internacionales.  
 
Entonces somos la primera operadora que obtiene una calificación que vale la pena, 
claramente es voluntad, es decir, no está establecida en la regulación, y básicamente es esto, 
el contar con las mejores prácticas internacionales y qué mejor que abrirte un poco a la crítica 
constructiva y saber dónde tienes que apretar las tuercas para contar con mejores procesos 
que eventualmente van a provocar o van a contribuir a tener mejores productos para nuestra 
clientela y para los inversionistas en general. 


